

RELATIONS PRESSE CONFÉDÉRALES



Déclaration à la presse

Solidarité avec le peuple malgache

La Confédération Générale du Travail exprime sa solidarité pleine et entière avec le peuple de Madagascar, engagé depuis plusieurs semaines dans une mobilisation pacifique pour la justice sociale, la démocratie et le respect de ses droits fondamentaux. Ces mouvements, portés par les travailleuses, travailleurs et dont les jeunes malgaches sont à l'origine, s'inscrivent dans une dynamique internationale.

Partout, ces luttes traduisent la même aspiration : prendre la parole, imposer des institutions réellement démocratiques et placer l'intérêt collectif au-dessus des logiques de pouvoir et de rente.

Il semblerait que le président Andry Rajoelina ait quitté le territoire Malgache avec l'aide de la France, alors que le pays connaît un mouvement social et politique d'une ampleur inédite. La situation que traverse le pays et le départ d'Andry Rajoelina de Madagascar doit être l'occasion d'un apaisement et d'un véritable renouveau démocratique, sans intervention extérieure, ni ingérence et dans le respect de la volonté populaire.

La CGT appelle :

- À assurer la sécurité et la protection des travailleuses, travailleurs et manifestant·es, dans cette nouvelle phase qui s'ouvre ;
- À garantir que le retour au calme relatif ne se traduise pas par des représailles, ni par la remise en cause des libertés syndicales et publiques ;
- À impliquer pleinement les organisations syndicales malgaches dans la transition politique et sociale à venir ;
- À tourner la page des violences et des ingérences, et à garantir que les institutions futures soient au service du peuple malgache et de sa souveraineté ;
- A veiller à ce que les forces armées ne profitent en aucun cas de la situation actuelle pour confisquer le pouvoir, détourner la transition ou imposer un nouvel ordre autoritaire contraire à la volonté populaire.

La CGT salue la détermination des centrales syndicales malgaches, qui joue un rôle important dans la défense des droits sociaux et dans la recherche de solutions pacifiques à la crise. Nous saluons la détermination et la dignité du peuple malgache, qui par sa mobilisation pacifique ouvre une voie vers la justice et la démocratie.

Ce soulèvement populaire s'inscrit dans un même élan que celui des peuples du Pérou, du Maroc ou du Népal : partout, des jeunes, des femmes et des hommes se lèvent pour leurs droits, leur dignité et la démocratie. La CGT réaffirme que ces luttes, bien qu'ancrées dans des réalités différentes, portent une même aspiration universelle à la justice sociale et à la liberté. C'est dans cet esprit que nous appelons à renforcer la solidarité internationale avec le peuple Malgache.

Montreuil, le 15 octobre 2025